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Президент Владимир Пу-
тин поздравил жителей 
Крыма и Севастополя с 
седьмой годовщиной присое-
динения к России. Глава го-
сударства сказал, что дата 
является праздничной для 
всей страны.

«Я очень рад всех вас при-
ветствовать и, конечно, по-
здравить с седьмой годовщи-
ной воссоединения Крыма и 
Севастополя с Россией. Это 
праздник для всех нас, для всей нашей стра-
ны — большой, огромной России»,— сказал 
Владимир Путин во время видеоконферен-
ции с представителями общественности по-
луострова.

Президент, концерт, салют...
Севастополь отпраздновал 7-летие воссоединения с Россией

Знай наших!

Как известно, спорт 
совершенствует фи-
зические качества и 
проверяет моральные. 
А еще он формирует 
культуру оптимизма и 
бодрости и, как гово-
рят сами спортсмены, 
учит жить и улыбать-
ся сквозь боль. Это - 
занятие для сильных.

Сегодня гость на-
шей редакции Ка-
рина Саркисян. Она 
имеет первый разряд 
по боксу и надеется в 
нынешнем году стать 
кандидатом в мастера 
спорта.

«Я тренируюсь не для того, чтобы 
стать сильнее других — а для того, 

чтобы стать сильнее себя»

С. 5

Почему бы и нет?!

От теории – к практике!

Неравнодушие

В Севастопольском экономико-гуманитарном институте 
КФУ им.В.И.Вернадского прошла ежегодная научная 

конференция студентов, курсантов, аспирантов и молодых ученых

О роли науки в мире

«Наука – самое важное, самое пре-
красное и нужное в жизни человека», 
– писал Антон Павлович Чехов. А вот 
для процесса непрерывного ее развития 
ценны и важны научные дискуссии, 
дебаты, научная полемика, то есть 
методы противоположных суждений, 

способствующие развитию этой самой науки.

Большая наука начинается 
с увлеченных людей

«Люди-киборги в нашей жизни: «за» и «против». 
Как студенты-психологи практически осваивали

 технологию научных дебатов

11 марта состоялось первое заседание Молодежного 
парламента при Законодательном собрании Севастополя 
II созыва, членами которого стали и студенты нашего 
института - Ева Рувинская и Александр Шевчук. Оба, 
кстати - будущие психологи. 

Как молодежному парламенту
привлечь молодежь к решению 

своих проблем

С. 3

15 марта в нашем институ-
те  прошла, ставшая традици-
онной, акция «День донорского 
совершеннолетия». В этот день 
около 30 студентов СЭГИ КФУ 
им. В.И. Вернадского пришли в 
«Центр крови». И благодаря им, 
городской банк пополнился более, 
чем 12 литрами крови.

Сдать кровь - значит 
спасти чью-то жизнь

С. 3

С. 6

С. 4А в Севастополе праздничные меропри-
ятия традиционно начались с возложения 
цветов к Мемориалу защитникам города 
1941-1942 годов на главной площади - 
им.П.С.Нахимова.                                      С. 2
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Неюбилейная дата

Окончание. Начало на с.1

«Русская весна стала самой 
важной страницей современ-
ной истории Севастополя, 
Крыма и всей России. Мы 

изменились внутренне - ста-
ли сплоченнее, свободнее, 
сильнее. Наша общая задача 
- сделать Севастополь, па-
триотическую столицу Рос-
сии, городом прекрасным, 
цветущим и комфортным, со 
своим уникальным истори-
ческим обликом - городом, 
который будет вдохновлять 
Россию на новые великие 
свершения», - отметил гу-
бернатор Михаил Развожаев, 
поздравляя жителей Севасто-
поля с праздником.

Важным для города собы-
тием стало также издание 
трехтомной монографии 
«История Севастополя с 
древнейших времен до 2014 
года». Это первый сборник, 
охватывающий всю историю 
юго-западного Крыма.

В этот знаменательный 
день в Севастополе, как и по 

всему Крыму, прошла Все-
российская акция «Сад па-
мяти», которая традиционно 
начинается в городе-герое и 
распространяется по всем го-
родам и селам России. Она 

состоялась на Сапун-горе, 
где в 1944 году прошел один 
из ключевых боев за осво-
бождение города от немец-
ко-фашистской оккупации, а 
также -  в Парке Победы, где 

заложили миндалевую рощу 
в память об артисте Василии 
Лановом. Он не просто лю-
бил город и часто бывал здесь 
- в Севастополе он неодно-

кратно участвовал в съемках 
фильмов, в том числе одной 
из самых известных кинокар-
тин «Офицеры».

Высадить деревья в рамках 
акции «Сад памяти» пришли 
участники событий Крым-
ской весны, семьи с детьми, 
волонтеры, школьники и го-
сти из других регионов Рос-
сии. Севастополь – один из 
первых городов, где начина-
ется Международная акция. 
Ее проводят с целью создания 
каждому из погибших в Ве-
ликой Отечественной войне 
живого памятника. По всей 
России планируют высадить 
27 миллионов деревьев.

А еще в годовщину воссое-
динения Крыма с Россией, в 

города-герое открылся Меж-
дународный форум молодых 
кинематографистов «Гло-
бальные ценности - 2021», 
в котором приняли участие 
представители девяти стран. 
Интересно, что на его откры-
тии показали отрывок перво-
го российского полнометраж-
ного фильма «Оборона Сева-
стополя», снятого в городе в 
1911 году.

Лучшие студенты нашего 
института посетили торже-
ственную церемонию откры-

тия кинофорума, и получили 
возможность в течение трех 
дней смотреть короткоме-
тражные художественные, 
документальные и анима-
ционные фильмы молодых 
режиссеров из девяти стран. 
Площадками для фестива-
ля стали Севастопольский 
центр культуры и искусств, 
кинотеатр «Россия» и кон-
ференц-зал отеля «Севасто-
поль», где наши ребята не 
только наслаждались кино, 
но и принимали участие в те-
матических мастер-классах и 
творческих встречах, задавали 
вопросы известным россий-
ским кинорежиссерам и даже 
пообщались со студентами 
российских и зарубежных 

киношкол. 
«Очень важ-

но, что имен-
но сегодня в 
Севастополе 
проходит та-
кой замеча-
тельный фо-
рум, и с нами 
присутствуют 
молодые лю-
бители искус-
ства, любители 
кино из раз-
ных стран. Это 
говорит о том, 

что для настоящей дружбы 
нет преград, а искусство - это 
лучший язык дипломатии», - 
сказал замгубернатора города 
Игорь Михеев.

А вечером в  Севастополе 
в честь праздника прошел 
праздничный концерт, ко-
торый обеспечивали студен-
ты-волонтеры нашего инсти-
тута. И хотя  к вечеру вновь 
пошел дождь, на площадь 
им.П.С.Нахимова вышли 
тысячи людей, держа в руках 
флаги России и Крыма. 

Кроме творческих коллек-
тивов города и Черномор-
ского флота, перед жителя-
ми Севастополя выступили 
группа «Любэ» и Академи-
ческий ансамбль песни и 
пляски Российской армии 
имени А.В. Александрова. 

Праздничная программа  
завершилась салютом.

Добавим, что в этот празд-
ничный день в Москве, на 
стадионе «Лужники», так-
же состоялся концерт, по-
священный воссоединению 
Крыма и Севастополя с Рос-
сией. Мэр Москвы Сергей 
Собянин отметил, что мо-
сквичи следили за события-
ми в Крыму и надеялись на 
воссоединение. «Несмотря на 
то, что четверть века мы были 
по разные границы, мы вери-
ли, что будем едины. Ни на 
один день москвичи не остав-
ляли надежду на воссоедине-
ние Крыма и России. Крым 
всегда был для нас святым 
местом, а Севастополь — на-
шим городом-побратимом», 
— сказал он.

Арсений Каргополов

Президент, концерт, салют…...
Севастополь отпраздновал 7-летие воссоединения с Россией

Наш институт, в составе команды, 
возможно, с несколько непривыч-
ным, но справедливым названием 
«Ген победителя», представляли 
студенты 2 курса направления под-
готовки «Психология». И скажем 
сразу - представили достойно. Из 
семнадцати команд наша заняла 
седьмое место, хотя по уровню ко-
мандной игры, эрудиции и воли к 
победе, они  - неоспоримые побе-
дители.

По словам капитана  команды на-
шего института Кирилла Бардусова, 
участие в первой игре «Что? Где? 
Когда?»  показало высокий интел-
лектуальный потенциал наших сту-
дентов, непревзойденную командную 
игру и общую эрудицию. «Для нашей 
команды вопросы, на которые пред-
лагалось ответить, вообще-то были 
не сложными - просто немного не 
хватило опыта участия в подобных 
мероприятиях», - уточнил Кирилл 
Бардусов.

И пусть по официальным итогам 
игр наши ребята не получили при-
зовые места, они все равно - лучшие 

и, как говорится, были вне конку-
ренции. Мы ими гордимся и верим, 
что главная победа у них – впереди!

Дарья Грищенко

«Что? Где? Когда?»

Когда призовое место - не главное
Победить - значит быть вне конкуренции

В рамках празднования Дня воссоединения Крыма с Россией, а также с 
целью повышения у молодежи фундаментальной базы знаний в разных сферах 
и  мотивации к дальнейшему познанию и саморазвитию, формированию у 
обучающихся навыков командного взаимодействия, среди структурных под-
разделений и филиалов Крымского федерального университета им.В.И.Вер-
надского прошел открытый чемпионат по интеллектуальной игре «Что? 
Где? Когда?» в ее спортивной версии.
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Почему бы и нет?! Неравнодушие

Окончание. Начало на с.1

Депутаты Молодежного 
парламента выбрали предсе-
дателя, его заместителей, со-
здали комиссии по образова-
нию, культуре и патриотиче-
скому воспитанию, а также 

экологии, охране здоровья 
и формированию здорового 
образа жизни. Дополнитель-
но парламентарии избрали 
своего представителя в Об-
щественную Молодежную 
палату при Государственной 
думе России.

Как известно, Молодеж-
ный парламент  как орган 
самоуправления позволя-
ет подросткам и молодежи 
говорить о своих трудно-
стях так, чтобы их слышали 
взрослые, принимающие 
решения на уровне города. 
Это - своего рода мост меж-
ду молодежью и местными 
властями.

В Молодежный парламент 
при Законодательном собра-
нии Севастополя II созыва, 
который должен отстаивать 
права молодежи, вошли 24 
депутата в возрасте от 18 до 
35 лет. Каждый из них про-
шел два этапа отбора. Сна-
чала кандидаты присылали 
анкеты, в которых указывали 
достижения в научной, об-
щественной и спортивной 

сферах, а также в форме 
эссе представили свою де-
путатскую программу. На 
следующем этапе – собе-
седовании – специальная 
комиссия отобрала из 48 
человек половину, из остав-
шейся части сформировали 
кадровый резерв. 

По словам нашей студент-
ки Евы Рувинской, ставшей 
членом Молодежного пар-
ламента,  депутатом должен 

быть человек образованный, 
ответственный, решитель-
ный, отзывчивый и стремя-
щийся помочь людям. Слово  
данное перед избирателями  
он должен держать, служить 
на благо людей,  родного 
города и страны. Ее прио-

ритетом станет работа по 
комфортному транспорт-
ному обеспечению жителей 
сельской зоны нашего горо-
да, вопросам природоохраны 
и правопорядка.

Председателем Молодеж-
ного парламента стал Ан-
дрей Цариков. Он считает, 
что севастопольской моло-
дежи стоит дать возможность 

для самореализации, вовле-
кать ее в решение городских 
проблем, чтобы узнать, что 
волнует подростков, студен-
тов и молодых специалистов, 
парламентарии проведут 
социологические исследо-
вания:

- Молодежный парламент 
– это консультативный ор-
ган при Законодательном 
собрании. В любом слу-
чае мы будем представлять 

информацию для наших 
старших коллег – депутатов 
Законодательного собрания. 
Будем делать все, что от нас 
зависит, чтобы эта информа-
ция была достоверной, ком-
петентной и могла привести 
к каким-то конкретным, 
положительным шагам на 
благо нашего города.

Первым делом новоиз-
бранным депутатам стоит 
проанализировать работу 
молодежного парламента I 
созыва, учесть ошибки своих 
предшественников, считает 
председатель Законодатель-
ного собрания Севастополя 
Владимир Немцев: 

- Участие в законотвор-
ческой деятельности За-
конодательного собрания, 
формирование системы 
молодежных советов, о ко-
торой мы так много говори-
ли, привлечение широкой 
молодежной аудитории к 
обсуждению и решению го-
родских задач и, конечно, 
налаживание взаимодей-
ствия самоуправлением и 
школьным, и студенческим 

и налаживание межрегио-
нального сотрудничества в 
сфере молодежного парла-
ментаризма.

И одна из этих задач – 
расширение возможностей 
для молодых специалистов 
и помощь в трудоустройстве 
молодежи.

А вот, что сказал  замести-
тель губернатора Севастопо-
ля Игорь Михеев: 

- Важно ребятам предоста-
вить возможность выбора, а 
дальше уже все зависит от 
их инициативы. Здесь я бы 
разделил это на две состав-
ляющие. Первое – нам нуж-
но создать такие условия, а 
второе – чтобы у ребят по-
явилась определенная ини-
циатива. Я думаю, что как 
раз Молодежный парламент 
должен работать над тем, 
чтобы у ребят появлялась 
инициатива.

Задействуют и кадровый 
резерв Молодежного парла-
мента. В некоторых заседа-
ниях будут участвовать все 
48 членов.

Анна Медведева

Молодежный парламент 
как эффективная форма 
привлечения молодежи 

к решению своих проблем

Окончание. Начало на с.1 

Бессменный координатор проведения Акции в нашем ВУЗе, 
старший преподаватель кафедры туризма, почетный донор России 
Дмитрий Смирнов отметил, что ежегодно в России в переливании 
крови нуждаются 1,5 миллиона больных:

 - Чаще всего кровь 
требуется пострадавшим 
от ожогов и травм, при 
тяжелых родах и прове-
дении сложных опера-
ций, кровь нужна боль-
ным раком. Один донор, 
по данным «Службы 
крови», в среднем спа-
сает жизнь трех человек.

Целью проведенной 
акции является привле-
чение к донорству но-
вого поколения. Пред-
ставление о том, что 
большинство доноров 
это бедные студенты, 
которые сдают кровь за 
деньги —  миф.

Сегодня все желающие смогли присоединиться к донорскому 
движению и отметить свое совершеннолетие важным поступком 
– первой кроводачей. Ведь осознание того, что именно твоя кровь 
поможет спасти чью-то жизнь, что на Земле, благодаря твоему 
поступку одной трагедией станет меньше, является главным мо-
тивом для наших студентов.

Мы благодарим всех студентов, неравнодушных к чужой беде, 
за активную гражданскую позицию!

Арсений Каргополов

22 марта в  библиотеке-филиале ¹9 имени А. Ахматовой  прошел 
ежегодный Ахматовский конкурс чтецов в смешанном  формате 
- онлайн и офлайн.

Нынешний конкурс, в котором  приняли участие студенты вузов, 
колледжей и ученики старших классов школ Севастополя, был 
посвящен поэтам-юбилярам Серебряного века: Николаю Гуми-
леву, Осипу Мандельштаму и Иннокентию Анненскому. Всего 
финалистами стали 27 молодых исполнителей. 

Перед жюри стояла нелегкая задача: определить победителя 
среди очень силь-
ных, талантливых 
и самобытных 
участников. Кон-
курсанты чита-
ли произведения 
классиков в режи-
ме реального вре-
мени — часть из 
них находилась в 
библиотеке, часть 
— выступали в он-
лайн-режиме.

Победителем 
конкурса чтецов 
стал наш непре-
взойденный Арсений Каргополов, студент 3-го курса направле-
ния подготовки «Туризм» с произведением Осипа Мандельштама 
«Кинематограф».

Не остались незамеченными и наши замечательные студентки: 
Роза Коробова победила в номинации «За создание самого роман-
тичного образа», а Даша Возисова - в номинации «За артистизм», 
с чем мы их от души поздравляем!

Валерия Замниус

Сдать кровь - значит 
спасти чью-то жизнь

Конкурс чтецов

«Поэзии чарующие звуки...»
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Конференции

От имени руководства Севасто-
польского экономико-гуманитарно-
го института и организаторов кон-
ференции с приветственным словом 
к участникам научного форума об-
ратилась заведующий кафедрой ме-
неджмента института, кандидат эко-
номических наук, доцент Людмила 
Цыбульская:

- Уважаемые  участники, руководи-
тели, организаторы! Я рада привет-
ствовать  вас на нашей конференции, 
которая посвящена году науки и тех-
нологий!

Крым и Севастополь – это осо-
бенные регионы. В условиях, когда 
Президентом и Правительством на-
шей страны взят курс на развитие ин-
новационной экономики, подготовку 
кадров для передовой науки и высо-
котехнологичных производств, разви-
тие научно-технического творчества 
и исследовательской деятельности 
студентов и курсантов приобретает 
особое значение.

Исследования позволяют им за-
думаться над актуальными пробле-
мами современности, научиться их 
анализировать, видеть причины и 
последствия разных явлений. А 
именно эти качества необходимы 
современному специалисту – уче-
ному и инженеру, менеджеру и 
юристу. Такие специалисты жиз-
ненно необходимы нашим реги-
онам, нашей стране. Что, как не 
научно-исследовательская и опыт-
но-экспериментальная деятель-
ность студентов и курсантов обра-
зовательных учреждений является 
одним из ресурсов развития систе-
мы образования? Ибо, в первую 
очередь, она позволяет обновить 
содержание образования.  

Тематика проводимых исследо-
ваний - отражение стратегических 
задач политики региона, как в сфере 
развития безопасности, юридической 
сферы, так и в сфере развития управ-
ления и экономики. Трудно перео-

ценить значение конференции и в 
повышении качества образования в 
целом. 

Число участников конференции 
свидетельствует о важности и значи-
мости этого мероприятия для студен-
тов и курсантов региона, их интересе 
и желании заниматься  научно-иссле-
довательской деятельностью. 

Благодаря таким мероприятиям, 
каждый получает опыт эксперимен-
тальной работы, обработки, анализа и 
авторской интерпретации собранного 
материала. Пусть не только участие 
в конференции, но и каждый новый 
день ваш труд дарит вам неоценимую 
возможность совершать открытия. 
Желаю вам отличного настроения, 
верных друзей и новых открытий!

По плану проведения конферен-
ции, состоялась объединенная работа 
трех секций: «Экономика и управле-
ние», «Юриспруденция», «Политика 
и национальная безопасность». 

Так, на секции экономики и 
управления, среди прочего, рас-
сматривались проблемы становле-

ния и развития в городе Севасто-
поле социально ориентированных 
некоммерческих организаций, осо-
бенности финансовой поддержки 
экспорта в разных странах, крите-
рии своевременного определения 
предрасположенности человека к 
определѐенной профессии, основные 
факторы конкурентоспособности 
предприятия индустрии гостепри-
имства, исследовались особенно-
сти муниципальных систем разных 
стран, анализировалась внешнеэко-
номическая деятельность субъектов 
хозяйствования Крымского полуо-
строва в условиях санкций.

На секции юриспруденции были 
заслушаны доклады, в том числе, 
касающиеся угроз национальным 
интересам России, понятий и сущ-
ности этих угроз, источников их воз-
никновения, рассмотрены проблемы 
защиты слабой стороны договора, 
вопросы правосознания и информа-
ции, особенности их взаимодействия 
на современном этапе развития об-
щества, проведен сравнительно-пра-
вовой анализ институтов усыновле-
ния (удочерения) детей на основа-
нии российского  и американского 
опытов, проанализирована степень 
юридической ответственности воен-
нослужащих в военное время, а так-
же определены актуальные аспекты 
современного правового регулиро-
вания наследственных отношений в 
России. 

Секция политики и националь-
ной безопасности, в частности рас-
смотрела структуру и функции си-
стемы социологического знания и 
его значение для подготовки специ-
алистов, изучила вопросы  полити-
ческого значения «Мюнхенского 
сговора» для современного отече-
ственного  исторического образо-
вания, системы кибербезопасности 
и ее особенностей в современных 
условиях, а также опыты ЦРУ по 
влиянию на индивидуальное и кол-
лективное сознание в период развя-
зывания «холодной войны». 

Директор Севастопольского эко-
номико-гуманитарного института 
Наталья Лазицкая поблагодарила 
организаторов, научных руководи-
телей и  участников конференцииза 
плодотворную работу:

-2021-й год объявлен Президентом 
Российской Федерации годом науки 
и технологий. В нашем ВУЗе прой-
дет ряд научных мероприятий, в том 

числе - научные и научно-практи-
ческие конференции с международ-
ным участием, которые объединят 
усилия научно-педагогических ка-
дров ВУЗов и ряда научных орга-
низаций, представителей органов 
законодательной, исполнительной 
власти и реального сектора эконо-
мики.

Конференция, которая состоялась 
сегодня, еще раз показала уровень 
вовлеченности студенческой мо-
лодежи нашего региона в научную 
жизнь страны, ее участниками стали 
около 50 представителей практиче-
ски всех высших образовательных 
организаций города Севастополя, 
в том числе и нашего институ-
та,  Черноморского высшего во-
енно-морского Ордена Красной 
Звезды училища им. П.С. Нахимова, 
Севастопольского государственно-
го университета, Севастопольских 
филиалов Академии труда и соци-
альных отношений,  Российского 
экономического университета им. 
Г.И. Плеханова.

Нас, как организаторов конфе-
ренции, порадовал высокий уровень 
представленных докладов и подго-
товленных научных статей, которые 
будут опубликованы в ежегодном 
одноименном сборнике научных 
трудов студентов, курсантов, аспи-
рантов и молодых ученых. Все участ-
ники конференции получат сертифи-
каты. 

Мы благодарим студентов, курсан-
тов, а также их научных руководите-
лей за высокий уровень подготовки 
к данному мероприятию. 

Особую благодарность за подго-
товку и проведение конференции На-
талья Лазицкая выразила заведующе-
му кафедрой менеджмента Севасто-
польского экономико-гуманитарного 
института, кандидату экономических 
наук,  доценту Людмиле Цыбульской, 
заведующему кафедрой правоведения  
института, доктору политических 
наук, профессору Елене Рябцевой и 
заведующему кафедрой гуманитарных 
и социально-экономических дисци-
плин Черноморского высшего воен-
но-морского ордена Красной Звезды 
училища имени П.С. Нахимова, док-
тору исторических наук Александру 
Рябцеву.

Юлия Тимошина

О роли науки в трансформирующемся мире
В Севастопольском экономико-гуманитарном институте КФУ им.В.И.Вернадского 

прошла ежегодная научная конференция студентов, курсантов, аспирантов и молодых ученых
Окончание. Начало на с.1

В  рамках проведения «Дней науки» кафедрами менеджмента и правове-
дения Севастопольского экономико-гуманитарного института Крымского 
федерального университета имени В.И. Вернадского, а также кафедрой 
гуманитарных и социально-экономических дисциплин Черноморского выс-
шего военно-морского ордена Красной Звезды училища имени П.С. Нахи-
мова в режиме онлайн проведена  научная конференция для студентов, 
курсантов, аспирантов и молодых ученых  «Роль науки в трансформи-
рующемся мире».
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Знай наших!
Окончание. Начало на с.1

- Карина, женский бокс -  это, во-
обще, что такое?

- Ничего из ряда вон выходящего, 
прежде всего, это -  борьба с пред-
рассудками.

- Согласись, трудно представить, 
как девушка может выбрать такой 
жесткий вид спорта…...

- Профессиональный бокс -  действи-
тельно жесткий, я бы сказала, даже 
-  жестокий. А вот любительский, 
олимпийский -  совсем другое дело. Я 
уже девять лет занимаюсь этим видом 
спорта и считаю, что выбор сделала 
правильно. В секцию бокса спортив-
ного клуба Черноморского флота меня 
привел папа -  чтобы я просто посмо-
трела. И мне понравилось. Папа сам, 
до службы в армии, занимался боксом, 
участвовал в разных чемпионатах, 
выиграл несколько боев. Сейчас он ра-
ботает в школе. А тренироваться я 
начинала у Григория Алексеевича Ско-
рохода -   известного севастопольского 
тренера.

 

- Тренировки, наверное, каждый 
день?

-  Шесть раз в неделю. После заня-
тий в институте у меня тренировки 
в 8- й севастопольской спортивной 
школе. Считаю, что мне повезло с 
наставниками -  мастерами спорта 
международного класса Викторией 
Гудковой и Сергеем Масляным.

- Не трудно совмещать 
очную учебу, заочную и за-
нятия в спортивной школе?

-  Я уже привыкла, важно 
правильно спланировать свое 
время. 

- Лично я думаю, что 
бокс -  все-таки не женский 
вид спорта. Ты согласна с 
этим?

- Нет. Сейчас нет четкой 
грани: мужской вид спорта, 
женский...… Это все -  сте-
реотипы, которые нужно 
ломать.

- Стереотип -  поня-
тие абстрактное. А вот 
бить, допустим, по го-
лове -  по очень даже конкретному 
месту  человеческого тела, -  раз-
ве это женское занятие? Все-таки 
ходить постоянно с синяками, тем 
более девушке -  как- то совсем не к  

 
 

лицу. Ведь в боксе без этого -  ни-
как...

- У нас оценивается, в основном, 
техника, тактика боя, общая физи-
ческая подготовка. А нанесение ударов 
-  точно не на первом месте... Кстати, 
синяк под глазом, за все мои девять 
лет занятий боксом, был у меня толь-
ко однажды: соперница в ближнем бою 
случайно ударила меня головой…...

- Что тебе нравится в боксе?
- Этот вид спорта укрепляет фи-

зически, воспитывает выносливость, 
улучшает координацию движений. А еще 
появляется уверенность в себе, повыша-
ется болевой порог, ускоряется реакция 
и прививаются навыки самообороны. 

- Ты считаешь, для девушки эти 
навыки важны? Тебе приходилось их 
использовать на практике?

- Нет, я человек спокойный и не-
конфликтный. Ну, а в жизни всякое 
может быть…...

- Как мама отнеслась к твоему 
спортивному выбору?

- Сначала она была решительно про-
тив того, чтобы я занималась боксом, но 
теперь уже смирилась с моим выбором.  

 

Иногда, они с папой смотрят мои бои 
по телевизору, переживают, конечно…...

- Чем, на твой взгляд, женский бокс 
отличается от мужского?

- Девушки боксируют агрессивней, но 
аккуратней, я бы сказала -  техничней.

- Какими качествам должна обла-
дать девушка, чтобы добиться успеха 
в этом виде спорта?

- Целеустремленностью и силой воли.

- К каким соревнованиям ты гото-
вишься сейчас?

- Скоро будет первенство города, по ре-
зультатам которого я надеюсь получить 
разряд кандидата в мастера спорта. 

- Какой из боев был для тебя самым 
трудным?

- Наверное, на первенстве Южного  
федерального округа. Пришлось очень 
постараться, чтобы занять второе 
место. В Севастополе женский бокс 
не сильно развит, в моем полулегком 
весе сильных соперниц нет. Другое 
дело -  на материке, там конкурен-
ция большая…...

- Если исключить бокс, каким ви-
дом спорта ты хотела бы еще за-
ниматься?

-Мне нравится фехтование. Это 
- один из самых древних видов спор-
та. Фехтование относится к бес-
контактным видам единоборств. 
Спортсмену необходимо не только 
подготовиться физически, хорошо 
овладеть техникой движений, но и 
психологически настроиться на побе-
ду, научиться мгновенно реагировать 
и принимать решения. При этом, 
здесь вполне допускаются промахи, 

но в отличие от других единоборств, 
без серьезных последствий. Кстати, 
фехтование развивает не только ско-
рость реакции, координацию, быстро-
ту, но и интеллект.

-У тебя есть мечта?
-Конечно. Я хочу  попасть на Олим-

пийские игры и стать призером.

-И что для этого нужно?
-Нужно много и усердно трениро-

ваться, выигрывать разные чемпио-
наты и, конечно, нужна удача - без 
нее в спорте не обойтись.

-Своему двухлетнему братишке, 
когда он подрастет, ты будешь со-
ветовать заниматься боксом?

-Думаю, да. Мужчина точно должен 
уметь постоять за себя...

 

- Кем ты себя видишь в будущем: 
спортсменом или психологом?

- Психологии я обучаюсь на дневной 
форме, а заочно учусь еще по направле-
нию подготовки «Физическая культу-
ра». Раньше думала стать тренером, 
а теперь поняла, что психология мне 
больше нравится…...

- Для учебы ты выбрала Крым-
ский федеральный университет. 
Почему?

- Потому, что считаю КФУ луч-
шим вузом Крыма и одним из лучших 
в России.

- Что бы ты пожелала читателям 
нашей газеты?

- Желаю всем заниматься спортом, 
тем, который каждому по душе. 
Петру Квятковскому -  мастеру 
спорта СССР по боксу и известно-
му автору философских миниатюр, 
принадлежат такие слова: «Я тре-
нируюсь не для того, чтобы стать 
сильнее других — а для того, чтобы 
стать сильнее себя». Я вполне с ним 
согласна, и к этому, мне кажется, 
добавить нечего…...

- Спасибо, Карина, за беседу! Успе-
хов тебе в учебе и спорте!

- Спасибо!

Беседовала 
Анна Медведева

«Я тренируюсь не для того, 
чтобы стать сильнее других — 

а для того, чтобы стать 
сильнее себя»

Карина Саркисян, 19 лет, учится на 2 курсе Севастопольского эконо-

мико-гуманитарного института КФУ им В.И.Вернадского по направ-

лениям подготовки «Психология» и «Физическая культура» (заочно). 

Родилась в Севастополе. Неоднократная победительница чемпионатов 

Севастополя и Крыма  по боксу среди девушек. Бронзовый и серебря-

ный призер чемпионатов Южного федерального округа. По гороскопу 

- Скорпион. Имеет младшего брата.

Визитная карточка

«В жизни как и в боксе 
- главное прочно стоять  
на ногах и уметь держать 
удар судьбы!» -  Петр 
Квятковский.

«Нокаут в боксе срод-
ни афоризму в прозе —  
коротко и емко, красиво 
и убедительно!» -  Петр 
Квятковский 

«Когда тренируешься  
годами, тебе не о чем  
сожалеть, даже если ты 
не сумел стать чемпионом. 
Ты все равно стал лучше» 
— Эвандер Холифилд.
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Психология

Окончание. Начало на с.1

Как известно, дебаты – вид спора, 
в основе которого лежит обсуждение 
актуальных вопросов обществен-
но-социального характера, имеющие 
важное социальное, политическое и 
философское значение. В ходе деба-
тов сопоставляются разнообразные, 
прежде всего – противоположные, 
точки зрения. В отличие от дискус-
сии, цель дебатов – утверждение соб-
ственной позиции.

Студенты-психологи нашего ин-
ститута – члены Студенческого на-
учно-психологического общества 
(СНПО) «Золотая Психея», которое 
создано и вот уже почти два года 
успешно функционирует под руко-
водством доцента кафедры психоло-
гии Оксаны Бовть, в рамках меро-
приятий, посвященных году науки и 
технологий провели в онлайн-режиме 
первые научные дебаты по достаточ-
но необычной, но актуальной теме – 
о возможности появления людей-ки-

боргов в нашей жизни. Предлагалось 
высказаться «за» или «против» такой, 
прямо скажем, неординарной теории 
и обосновать свое мнение.

Впрочем, эта возможность не та-
кая уж и несбыточная: среди активно 
развивающихся перспективных науч-
ных направлений, сегодня, в первую 
очередь, называют компьютерные и 
социальные науки, психологию, со-
циологию, медиа и коммуникацию, 
дизайн, рекламу, менеджмент и дру-
гие. По сути, произошел револю-
ционный прорыв в развитии новых 
профессий и научных направлений.

Нейронауки и робототехника раз-
виваются параллельно. Такое разви-
тие способствует прогрессу в обеих 
отраслях, приближая нас к созданию 
более совершенных роботов-андро-
идов и к более глубокому понима-
нию устройства нашего мозга. А в 
какой-то степени – и к объединению 
биологических организмов с маши-
нами, к созданию кибернетических 
организмов (киборгов). Так что тему 
данных дебатов можно считать доста-
точно актуальной.

Вот, как оценила итоги опроса мо-
дератор диспута, президент СНПО 
«Золотая Психея» студентка 3 курса 
Анна Медведева:

– Большинство участников меро-
приятия (74,2%) положительно отнес-
лись к тому, что в нашей жизни могут 
появиться люди-киборги. Среди про-
чего, по их мнению, киборги смогут 
эффективно работать в экстремальных 
условиях, что позволит исключить 
ошибки, которые допускают люди в 
результате усталости, поскольку воз-

можностей у киборгов будет гораздо 
больше, чем у человека. Немаловаж-
ным является в этом случае решение 
проблем людей с ограниченными 
возможностями, замена человеческих 
органов на искусственные, что приве-
дет к увеличению продолжительности 
жизни. И вообще, считают энтузиа-
сты, появление людей-киборгов – 
процесс неизбежный и закономерный 
как результат научной эволюции.

Скептики такого развития событий 
(25,8%), в частности, считают, что 
любая, даже самая совершенная тех-
ника, может дать сбой, программное 
обеспечение может быть подвержено 
взлому, а это приведет к непредсказу-
емым последствиям. Кроме того, по 
их мнению, появление людей-кибор-
гов может привести к тому, что че-
ловечество в конце концов исчезнет.

Ну что ж, у каждой стороны были 
свои кейсы аргументов для обоснова-
ния своей точки зрения и, возможно, 
со временем люди-киборги все-таки 
станут для нас чем-то обыденным.

А вот, какие ответы на вопрос «Из-
менилась ли ваша точка зрения по-
сле дебатов?» дали участники диспута: 
да, я был «за», а теперь «против» лю-
дей-киборгов в нашей жизни – 6,45%; 
да, я был «против», а теперь «за» лю-
дей-киборгов – 9,68%; нет, я был «за» 
и теперь «за» – 70,97%; нет, я был 
«против» и теперь «против» – 12,9%. 

Проведенные научные дебаты 
показали, что уровень активности, 
аргументации и анализа, убедитель-
ность аргументов, эрудированность 
и конструктивность диалога оказа-
лись у наших студентов достаточно 

высокими. Это тем более важно, по-
скольку победители первых научных 
дебатов примут участие во втором 
туре, который будет проводиться 
совместно со Студенческим науч-

ным обществом Института развития 
образования, где для обоснования 
своей точки зрения придется ис-
пользовать научные знания в обла-
сти психологии и психофизиологии 
функционирования мозга человека.

Подводя иоги, отметим, что лучшие 
результаты в ходе дебатов показали 
первокурсники - Анастасия Моро-
зова, Виктория Рудакова, Александра 
Правдюк, Анастасия Минова, Викто-
рия Осталопова, Артем Чепюк. Глу-
боким пониманием темы и аргумен-
тированностью суждений отличилась 
и студентка 3 курса Мария Мякота.

Ева Рувинская

Как известно, по резуль-
татам реализации нацпроек-
та «Наука», рассчитанного 
на 2019–2024 годы, Россия 
должна войти в пятерку ми-
ровых научных лидеров по 
приоритетным направлени-
ям, уменьшить отток ученых 
за границу и повысить при-
влекательность мест работы 
для иностранных ученых. И 
для того, чтобы совершить 
технологический рывок и 
дать мощную поддержку нау-
ке на федеральном уровне, 25 
декабря 2020 года Президент 
Российской Федерации Вла-
димир Путин подписал Указ 
о проведении в 2021 году в 
России Года науки и техно-
логий.

Это – свидетельство того, 
что наука впервые вышла в 
ранг ключевых национальных 
приоритетов. Для ее поддерж-
ки и развития и был создан 
отдельный национальный 
проект. 

Глава государства отме-
тил, что вызов эпидемии, с 
которым столкнулась циви-
лизация, четко показал ко-
лоссальную значимость сфе-
ры науки и технологий. Такой 

вклад в развитие страны, по 
мнению Президента, заслу-
живает особого государствен-
ного признания.

Об этом и шла речь на 
кураторском часе, который 
прошел 8 февраля для студен-
тов-психологов всех курсов 
под руководством доцента 
кафедры общей психологии 
нашего института Оксаны 
Бовть. И не случайно церемо-
нию открытия тематического 
года было решено приурочить 
ко Дню российской науки. 

Оксана Борисовна поздра-
вила студентов, подчеркнув, 
что это – праздник знаний и 
открытий всех, кто причастен 

к созданию интеллектуально-
го потенциала нашей страны: 

– Чем больше молодых лю-
дей будут увлечены наукой, 
тем больший потенциал тех-
нологического развития будет 
у страны. 

Вы – светлое будущее рос-
сийской науки и 
будущее нашей 
страны! 

Желаю вам сме-
лых научных от-
крытий, побед и 
достижений! 

В наш век, ког-
да цивилизация, 
казалось бы, на-
ходится на пике 
своего развития, 
ученые вузов и 
научных центров 
продолжают делать 

важнейшие научные открытия.
Оксана Бовть особо отмети-

ла, что главная задача Года – 
привлечь талантливую моло-
дежь в сферу науки и техноло-
гий, повысить вовлеченность 
профессионального сообще-
ства в реализацию Стратегии 
научно-технологического 
развития Российской Федера-
ции, а также сформировать у 
граждан нашей страны четкое 
представление о реализуемых 
сегодня государством и биз-
несом инициативах в области 
науки и технологий.

Без сомнения, нынешний 
год обещает быть особенным, 
когда каждый из нас сможет 
по-новому увидеть и оценить 
развитие научной мысли и 
технологический прогресс в 
России.

В основной план меропри-
ятий в рамках Года науки и 
технологий поступило свыше 
восьми тысяч предложений. 
Свои идеи и проекты на-
правляли вузы и НИИ, ре-
гионы, Институты развития 
и Госкорпорации. Из этого 
списка были выбраны 31 наи-
более значимое федеральное 
мероприятие и 42 регулярных 
мероприятия. К традицион-
ным конкурсам и конгресс-
но-выставочным меропри-
ятиям специально для Года 
науки и технологий разрабо-
тали мультимедийные и науч-
но-технологические проекты. 
Каждое пятое мероприятие 
– научно-популярная акция, 
доступно и познавательно 
рассказывающая об ученых и 
развитии российской науки.

А вот что сказал Министр 
науки и высшего образования 
Валерий Фальков: «При фор-
мировании плана мы ориенти-
ровались, в первую очередь, на 
национальные цели развития 
России до 2030 года, а также на 
соответствие мероприятий це-
лям Года науки и технологий. 

Символично, что в рамках Года 
мы откроем производственную 
площадку по изготовлению 
вакцины против COVID-19 на 

базе Федерального научного 
центра им.Чумакова. Большую 
роль и значение для нас будет 
иметь работа, связанная с попу-
ляризацией российской науки 
и технологий. Для нас важно, 
чтобы о выдающихся достиже-
ниях наших ученых знал весь 
мир, а молодые, талантливые 
ученые и заслуженные научные 
деятели со всего мира стреми-
лись работать в России».

И так обязательно будет.

Добавим, что в рамках 
проведенного кураторского 
часа студенты также изучили 
модели формирования науч-
ного познания и попытались 
спрогнозировать перспек-
тивы развития современной 
науки.

София Недоступ

«Год науки и технологий: история и перспективные 
направления развития науки»

Именно такой была тема кураторского часа, проведенного в 
онлайн-формате кафедрой психологии Севастопольского эко-
номико-гуманитарного института КФУ им.В.И.Вернадского.

От теории – к практике!

Большая наука начинается с увлеченных людей
«Люди-киборги в нашей жизни: «за» и «против». Как студенты-психологи 

практически осваивали технологию научных дебатов
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Конкурс

В числе научных достиже-
ний студентов оценивались 
как публикационная, проект-
ная и научно-исследователь-
ская активность, так и уча-

стие в научных конференциях 
различного уровня, призовые 
места в международных, все-
российских, региональных 
и внутривузовских научных 

мероприятиях и конкурсах. 
Студенты также показали 
личные достижения в учеб-
ной, общественной, волон-
терской и профессиональной 
деятельности. 

В различных но-
минациях победу в 
конкурсе «Психолог 
года – 2020» одержа-
ли студенты: Викто-
рия Рудакова (1 курс), 
Татьяна Калужская (1 
курс), Алена Заброда 
(2 курс), Анна Ни-
цына (2 курс), Ева 
Рувинская (2 курс), 
Карина Саркисян (2 
курс), Анна Медведе-
ва  (3 курс). 

«Как члену жюри, мне 
было необыкновенно при-
ятно видеть такое большое 
количество дипломов, гра-

мот, сертификатов и других 
наград наших СНПОвцев, 
– поделилась впечатления-
ми доцент кафедры общей 
психологии Оксана Бовть, 
– студенты представили 
свои награды и достижения 
в интересном, творческом 
оформлении. Особенно по-

радовали достижения сту-
дентов-психологов первого 
курса, которые приняли ак-
тивное участие в конкурсе. 

Воообще,  подготовка 
студентами отчетов для 
подведения итогов способ-
ствовала стимулированию 
их навыков самоанализа, 
оценки своих успехов и 
планирования перспектив 
личностного и професси-
онального роста. Благода-
ря этому конкурсу члены 
СНПО узнали много нового 
и интересного о своих то-
варищах, что, безусловно, 
сближает ребят. Так, напри-
мер, очень душевная и ис-
кренняя презентация кре-
ативного директора СНПО 

Анны Ницыной  о 
своих достижениях 
в научно-исследова-
тельской деятельно-
сти и в профессио-
нальном становлении 
представлена в жанре 
комикса». 

Отметим, что опыт 
проведения конкурса 
«Психолог года – 2020» 
оказался успешным 
и полезным, поэтому 
в СНПО принято ре-
шение проводить его 
ежегодно. Такой кон-
курс станет хорошим 
стимулом для наших 
студентов-психологов 
и будет способствовать 
повышению их моти-
вации, прежде всего, в 
проектной научной и 
научно-исследователь-

ской деятельности. 

Екатерина Рябая

Побеждать – значит 
действительно быть лучшим!
Жюри подвело итоги конкурса «Психолог года», 
организованного и проведенного студенческим 
научным психологическим обществом (СНПО) 

нашего института «Золотая Психея» 
Это, по сути, стало одной из форм подведения итогов де-

ятельности СНПО в 2020 году. Обучающимся направления 
подготовки «Психология» было предложено подготовить в про-
извольной форме творческий отчет о своих научных, учебных 
и профессиональных достижениях. Члены конкурсного жюри 
внимательно изучили и проанализировали отчеты о личных 
достижениях студентов-психологов и определили лучших. 
Победители конкурса получили памятные медали и дипломы 
СНПО «Золотая Психея». 

Виктория Рудакова

Анна Ницына Ева Рувинская

ДОСТИЖЕНИЯ 
НИЦЫНОЙ АННЫ

С Т У Д Е Н Т К И  2 Г О  К У Р С А  С Э Г И  К Ф У  К А Ф Е Д Р Ы  
П С И Х О Л О Г И И
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- Свяжите ей руки! На коле-
ни! – скомандовала женщина, 
сидевшая в центре большого 
стола.

- Не трогайте меня! -  крик-
нула другая, в черном одеянии, 
в центре зала.

- Итак, Смерть, ты обви-
няешься в незаконной кра-
же жизни у человека, он мог 
жить еще сорок два года. Ска-
жи мне, с какой целью ты так 
поступила? 

- Он это заслужил. Совершив 
самый подлый поступок, этот 
мужчина обрек на себя кару. 
Я считаю несправедливым то, 
как бы с ним обошлись в че-
ловеческом мире, – ответила 
женщина в черном.

- Никто не в праве вмеши-
ваться в жизни низших существ. 
Они созданы Богом для опре-
деленной цели, а ты нарушаешь 
естественный ход событий и раз-
рушаешь все то, что они постро-
или за долгие годы. Даже если 
ты видишь их со своей точки 
зрения, знай, что в человеческом 
мире существует справедливость. 
Хочешь ли ты этого или нет, - 
твердо сказала судья.

- Это ты называешь справедли-
востью? Прийти в мир с криком 
от боли, когда расправляются 
твои легкие с первым глотком 
воздуха? Прожить свои жалкие 
секунды, где на каждом шагу 
поджидают тяжелейшие испы-
тания, и их, кстати, не каждый в 
силах пройти, - обращаясь к жен-
щине в белом, сказала Смерть.

- Такова цена за спасение, 
за то сокровище, которым 
их вознаградит Бог. Если нас 
ждет забвение, то люди будут 
процветать в Эдеме, они смо-
гут вернуться туда, откуда Бог 
изгнал их за предательство. 
Ада не существует, тот мир, 
за которым мы наблюдаем, 
уже является его прообразом. 
Человек, который пройдет его 
- уже достоен уважения и по-
хвалы, - ответила судья. 

- Ты видела Бога? Это он рас-
сказал тебе такую чушь? Если я 
скажу тебе, что впереди у них 
- лишь пустота – бескрайняя 
безмятежность и одиночество, 
что ты скажешь на это? Что 
ждет тех, кто не справился? Кто 
использует других и сбивает их 
с верного пути? Для этого ведь 

я и существую, – Смерть опу-
стила голову вниз, пристально 
вглядываясь в одну точку, будто 
хотела сквозь мраморный пол 
заглянуть в преисподнюю.

- Ты уже наворотила доста-
точно, из-за тебя люди страда-
ли в войнах, болезнях, теряли 
близких, родных и друзей, а 
мы все время закрывали на 
это глаза. Сколько людей ты 
забрала несправедливо? Я ду-
маю, пора тебе, наконец, от-
ветить за свои преступления...…

Смерть, не дослушав, вско-
чила и выхватила у охранного 
ангела свою косу, замахиваясь 
ею на женщину в белом:

- Я освобождала их, приходи-
ла на помощь и вершила свое 
правосудие. Никто не в праве 
мне помешать. Ты не понима-
ешь? Мы - одни во Вселенной, 
а на этой планете  ютятся лишь 
несовершенные создания, ко-
торых нужно воспитывать.  Од-
ним взмахом этой косы я смогу 
стереть их с лица земли, тогда и 
ты освободишься от своих обя-

занностей, сестра... Пожалуй, 
я отправюсь к Нему и спрошу, 
что происходит на самом деле, 
может быть, во всем этом есть 
смысл? После того как и ты по-
падешь туда, мы, наконец, пого-
ворим, как хорошие подруги. Я 
оставляю человечество на тебя, 
посмотрим, куда ты их приве-
дешь... – Смерть в ярости бро-
сила под ноги косу, и, растворя-
ясь в пространстве, еще что-то 
бормотала угасающим голосом.

- Не слишком ли ты жестоко 
поступила с ней, Жизнь? – об-
ратился мальчик к судье.

- Не беспокойся, Ангел, так 
и должно было рано или позд-

но произойти. Человечество  
сможет жить без Смерти, я в 
это верю. Мы сотворим новый, 
справедливый мир, где ей не 
будет места, а о последних ча-
сах жизни людей будут ходить 
лишь легенды. 

Мы обязательно создадим 
такой мир…...

Арсений Каргополов

Жизнь и Смерть

Тик-так, тик-так... 
Старинные часы в 
соседней комнате от-
считывают время. Его 
остается катастрофи-
чески мало. Беспо-
щадное, оно неумоли-
мо отсчитывает часы, 

дни, года - его нельзя остановить. Как 
бы людям не хотелось этого.

Мне хотелось. Всегда. Я думала, что 
уж ради меня оно остановится. Или во-
обще никогда не закончится. 

Я так боялась потратить его впустую. 
Но я и не заметила, как оно почти ис-
текло. Скоро часы пробьют шесть утра, 
время, в которое я обычно просыпалась 
и открывала окно, чтобы вдохнуть осо-
бенный воздух, который бывает только 
по утрам. Свежий, пробуждающий...

Для меня утро пахнет лавандой. Это 
еще с детства, когда в деревне, под 
окнами росла лаванда, и бабушка по 
утрам делала чай с этими волшебными 
цветами. В детстве вообще все кажется 
волшебным и загадочным. 

Вот и сейчас я открываю окно, скорее 
по привычке, чем желая сделать, воз-
можно, последний вдох. 

Не успеваю отойти от окна, как на 
него приземляется взъерошенный го-
лубь. На его лапке крохотный сверток 
из, пожелтевшей от времени, бумаги.

«Привет!
Голубиная почта... немного странно 

даже. Надеюсь, что это письмо ког-
да-нибудь до меня дойдет. Или до тебя? 
Его же читаю я. Или уже не я, а ты... 
Писать себе будущей странно. Тем бо-
лее, что ответ я вряд ли получу.

Как дела?
Я думаю, что ты - молодец. Многого 

достигла, точно закончила университет, 
получила работу мечты. Ты абсолют-
но счастлива и успела сделать все, что 
хотела, осуществила все планы и цели. 
Правда, ведь?

У тебя было много приключений и 
путешествий!

Наверняка, ты была занята каждую 
минуту. То - работа, то - творчество, 
то - семья. И провела все это время, 
что летел голубь, с пользой, и довольна 
каждым мгновением...

Удачи!»
Нет, не правда. Не сделала. Всегда 

откладывала на «завтра». Слишком 
многого не сделала. Но завтра уже не 
будет. И теперь я могу исполнить только 
что-то одно из письма, которое летело 
голубиной почтой так долго.

Остается один день. 
Сегодня.

Меня никто не видит. Ни-ко-гда. 
Люди больше не смотрят по сторонам. 
Проходят мимо, сквозь меня. 

Когда-то я исполняла желания тех, 
кто меня увидит.

Но этого не случалось уже очень дав-
но. Прошли годы.

Я - дух городов. Прохожий, который 

сливается с каждым городом. Это ве-
село. Ходить по городам. Они все осо-
бенные, со своим запахом, цветом. Есть 
белые города, есть разноцветные, города 
из красного кирпича... Пахнущие ды-
мом или цветами... Их так много. Но я 
помню все, в которых побывала.

Я иду.  Всегда. Гуляю и впитываю воз-
дух улиц, наслаждаюсь солнцем и дож-
дем, тишиной и гулом голосов вокруг.

Как так получилось? Один раз вы-
шла из дома, сделала первый шаг... И 
не смогла остановиться. 

Я невидимка. И сегодня я могу быть 
в вашем городе. Сидеть за соседним 
столиком в кафе. Или медленно идти 
рядом, под желтым зонтом в пролив-
ной дождь. Я исполню Ваше желание, 
если вы меня заметите. Остановитесь на 
секунду и посмотрите по сторонам. А 
если захотите - можем идти вместе. Ведь 
еще так много городов и улиц, которые 
можно обойти.

Анна Медведева

Сладковатый воздух расстилался по 
всему берегу, лаская щеки легким дам-
ским шарфиком. Вот-вот должен был 
выглянуть из-за горизонта оранжевый 
диск. Парк еще был объят тишиной, 
лишь откуда-то издалека доносилось 
несмелыми рывками круглосуточное 
радио из похрипывающих динамиков. 
На небе лениво расходились облака; 
здания облеклись в большие камни, 
резонирующие птичьему лепету.

Город приобретал призрачно-янтар-
ные очертания. Природа в тот миг каза-
лась отдохнувшей и будто услышанной, 
после долгого дня людского гула. И, 
видя ее такую, невольно сам я насы-

тился этим состоянием, словно не было 
никогда «Я», лишь подводная идиллия 
и необозримый космос вокруг.

На всем заспанно-синем полотне по-
тягивались ярко-оранжевые проблески 
солнца. На душу невидимо как стала 
нанизываться тоска. Я задумался о том, 
как часто человек может позволить себе 
лишний раз просто взглянуть на небо, 
встать пораньше и коснуться звуковой 
глади? Не то что пропустить час нескон-
чаемых неотложностей, а, более того, 
обнажить свое сердце перед некогда 
истоком жизни.

Из-за поворотов выезжают первые 
авто, слышны шорканье и стуки каблу-
ков, лязг троллейбусной линии элек-
тропередачи, и леденеющий воздух от 
спешки снова скрежещет по глотке, 
пробирая до всех конечностей. Холод-
ные оттенки неба окончательно слились 
с теплыми, и город собирается прожить 
еще один свой насыщенный делами 
день, отгородившись от природы, как 
от чересчур обеспокоенной матери.

Ох, если бы только человек чаще за-
мечал ее...

Виктория Рудакова

Голубиная 
почта

Невидимка

Отгородились


